

Les paysannes et paysans d'Ardèche à l'honneur

Malgré la double situation sanitaire et météorologique, la confédération paysanne de l'Ardèche a maintenu la fête de l'Agriculture paysanne ce dimanche 4 octobre.

Ils avaient vraiment envie de mettre en avant les paysannes et les paysans ardéchois et le rôle qu'ils avaient joué pour le territoire : ils et elles ont permis à la population de se nourrir au plus près avec des produits de qualité dans des circonstances uniques.

L'Ardèche est riche d'une agriculture diversifiée. Ses paysans, ne, s'ont été présents pendant le confinement en bravant les mesures initiales interdisant les marchés par la mise en place de systèmes type drive, et ce malgré la concurrence déloyale d'une grande distribution aux restrictions sanitaires plus souples de l'État, et sans obligation de se fournir localement.



Le concert de Ronnie ans Tyde.

Cette période a démontré que le projet d'agriculture porté par la confédération paysanne depuis plus de 30 ans est le modèle de l'agriculture de demain. La relocalisation des productions et les circuits courts sont en effet devenus incontournables. La notion de

"souveraineté alimentaire" a trop été délaissée au profit du libre-échange.

Au sujet du projet de basilique à Saint-Pierre-de-Colombier, il n'est pas en cohérence avec le projet porté par la confédération paysanne pour préserver les terres agricoles.

Ce dernier projet est cohérent, social, environnemental, économique, fraternel. Il défend l'installation de paysans nombreux et la création d'emplois agricoles dans les territoires, pour un accès à une alimentation de qualité pour tous.

Il intègre l'activité agri-

cole dans une dynamique de préservation de la biodiversité, des ressources et des biens communs et se bat pour que l'agriculture soit un des moteurs de la lutte contre le réchauffement climatique.

Ce projet permet aux paysans de vivre de leur métier. Il inscrit la solidarité du monde agricole avec le mouvement social et les paysannes et les paysans des autres pays.

Le dimanche 4 octobre, dès 9 heures, Élodie Blanc a accueilli de courageux visiteurs à la Chartreuse de Bonnefoy, le repas paysan de saison fut très apprécié, la conférence gesticulée de Laurent Delatouche, Paravent bucolique mirage ou virage agricole ? À mieux nourri les esprits que les pesticides ont nourri paysans et habitants de la Beauce, enfin quelles détonantes rythmiques et voix avec le concert de Ronnie ans Tyde. Cette journée a permis de faire du lien et de créer un espace festif devenu rare.